

An die
Kreisverwaltung Rhein-Pfalz-Kreis
Herrn Landrat Körner
Europaplatz 5
67063 Ludwigshafen

**Kreistagsfraktion
Rhein-Pfalz-Kreis**

Elias Weinacht
Schulstraße 23
67112 Mutterstadt
0176-70005346
e.weinacht@mailbox.org

Mutterstadt, 27.11.2017

Anfrage zum Fortschritt bei der Umsetzung des integrierten Klimaschutzkonzepts

Sehr geehrter Herr Landrat Körner,

seit Juli 2015 hat der Rhein-Pfalz-Kreis ein „Integriertes Klimaschutzkonzept“ sowie ein „Klimaschutzteilkonzept eigene Liegenschaften“. In den vergangenen Jahren haben wir einzelne Maßnahmen beschlossen, die den Klimaschutz im Kreis voranbringen sollen. Auch haben wir vor etwa einem halben Jahr einen Klimaschutzmanager eingestellt. Das begrüßen wir, ebenso wie das integrierte Klimaschutzkonzept. Das Klimaschutzkonzept hat den Ansatz, die Maßnahmen zu bündeln, koordiniert umzusetzen und die Zielerreichung überprüfbar zu machen. Dabei müssen aber auch verschiedene Akteure und die Öffentlichkeit mitgenommen werden. Wir würden uns freuen wenn Sie uns berichten würden

1. Welche Maßnahmen, auf die sich der Kreis zusammen mit den Gemeinden im Energieforum geeinigt hat sowie ganz allgemein, die durch das Klimaschutzkonzept vorgeschlagen wurden, wurden bereits umgesetzt und welche sind noch geplant?
2. Wer wird wie oft und in welcher Form über den Fortschritt des Klimaschutzkonzepts bzw. in den Bereichen, in denen wir viel Potential im Bereich Klimaschutz haben (Stichwort Controlling), informiert? Wo stehen wir derzeit bei der Vermeidung von CO₂ im Kreis im Vergleich zum Basisjahr 1990?
3. Was ist der Stand der Kooperationsvereinbarung zwischen Metropolregion, Gemeinden und Kreis?
4. Durch welche besonderen Maßnahmen informiert der Kreis die Bevölkerung im Sinne des Klimaschutzkonzepts, beispielsweise durch ein Onlineportal zur Information der Bevölkerung, wie dies in anderen Kreisen bereits umgesetzt wird?
5. Wird darüber nachgedacht, ein weitere Teilkonzept erstellen zu lassen, mit dem sich in einem Teilbereich innovative Maßnahmenvorschläge erarbeiten lassen, beispielsweise im Bereich Verkehr, der gerade wegen des Umbaus der Hochstraße Nord ein wesentliches Thema in den nächsten Jahren sein wird?

Beste Grüße
Elias Weinacht